



ACTA DE LA SESIÓN PLENARIA ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 29 DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL VEINTIDOS.

ASISTENTES:

Alcalde-Presidente:

D. Miguel Méndez Martiáñez (PP)

Concejales asistentes:

Dña. Natalia Rojas Estévez (PP)

Dña. Josefa Costa Soler. (PSOE)

D. José María Gonzalo Diez.(PSOE)

Dña. Susana Fernández Sierra (PVNM)

Dña. Mónica Arnay Viera

D. Mariano José de Toro Torregrosa

(CS)

D. Borja Fidalgo Roldan (CS)

Dña. Vanessa Noyes Sanjurjo.(PP)

Ausente: D. Borja Fidalgo Roldan (CS)

Secretaria-Interventora:

D^a M^a de las Mercedes Sánchez Fernández.

En la sala de juntas del Ayuntamiento, siendo las diecisiete horas del día veintinueve de septiembre de 2022, se reúne la Corporación Municipal, en primera convocatoria, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde-Presidente, y con la asistencia de los Señores Concejales que al margen se expresan, al objeto de celebrar sesión plenaria ordinaria para la que habían sido convocados previa y reglamentariamente.

Actúa de Secretario, D^a Maria de las Mercedes Sánchez Fernández, que da fe del acto.

Abierta la sesión por la Presidencia, y una vez comprobada por la Secretaría la existencia de quórum preciso para que se pueda iniciar, se procede a conocer los asuntos que integran el siguiente orden del día:



1º APROBACIÓN ACTA DE LA SESION DE 28 DE JULIO DEL 2022.

Por la Sra. D^a Josefa Costa Soler se expone que en el borrador el acta falta por recoger el informe del área de participación social y cultura, que se transcribe a continuación:

INFORME DE CONCEJALÍA

CULTURA

- Como ya anunciábamos en el anterior informe de concejalía, tuvimos un gran número de actividades culturales: la I Jornada de Música Tradicional, en la que participaron dos grupos la Escuela de Música de Entresieras y A Píntega Marela; tuvieron lugar dos muestras de fin de curso de actividades culturales: guitarra y flamenco; también el III Festival de Cultura y Ocio felizmente hizo su aparición; la música Clásica tuvo dos representantes en dos distintos días: el grupo Thaleia, mujeres interpretando música compuesta también por mujeres y el intérprete de violín y viola Emilio Moreno; y ya por último, gracias a la Red Itiner, en el Salón de Actos se presentó la exposición “Don Fermín. Una leyenda contemporánea de Manuel Marsol”, que se podrá contemplar hasta el próximo día 4 de agosto y a la que invito a todos, vecinos y vecinas.

Solo quiero señalar que todas estas actividades tuvieron un seguimiento fuera de lo que podemos considerar normal. Gracias a todos por saber gozar de aquello que se les ofrece y que, en definitiva, está pensado para diversión y disfrute de toda la vecindad.

- Continuando con las exposiciones, y también con el sello de Red Itiner, el próximo día 30 de agosto y hasta el día 19 de septiembre, tendremos ocasión de visitar el Salón de Actos para contemplar “Cine fantástico”, un recorrido por aquellas películas que de niños y, aún, de mayores algunos de nosotros hemos podido disfrutar.

- Seguimos a la espera de más información por parte de la Comunidad de Madrid para poner fechas al Cine de Verano de este año. De una u otra forma continuaremos con las tradicionales jornadas de cine al frescor de la noche. El verano no sería verano sin el cine al aire libre.

- Dentro de las fiestas patronales hemos preparado una sorpresa que, con certeza, gustará a toda la población, adultos o pequeños, y tendrá lugar el 26 de agosto a las 20:30h en la plaza de San Bartolomé. El espectáculo de títeres se llama “Fuenteovejuna” y ha recorrido prácticamente toda España. El Teatro de Títeres se llama “Sol y Tierra” y es altamente recomendable.

- Damos la bienvenida a Javi, nuevo fichaje en el Centro de Lectura y del que, no lo dudamos, sabrá aportar sus amplios estudios y conocimientos para dar un fuerte y nuevo



impulso a este espacio que, sin duda, es de capital importancia. De este modo el bueno de Emilio contará con un compañero para continuar ampliando y mejorando nuestro necesario Centro de Lectura.

También aprovecho este espacio para mandar un saludo a Alejandro, que durante unos meses nos ha acompañado en las labores de dar el mejor servicio a todos los vecinos que se han acercado en busca de información o ayuda.

EDUCACIÓN

- El Campamento de Verano sigue su andadura y, por comentarios y alusiones, lo hace con nota de sobresaliente. Las concejalías, tanto de Juventud como de Educación, nos sentimos altamente satisfechos por los resultados alcanzados hasta ahora y estamos seguros que seguirá en la misma línea. Agradecemos la labor desarrollada por el equipo del Campamento.

- Las relaciones con el Colegio y la Casita de niños continúan con su usual normalidad. Se han mantenido reuniones con las directoras de ambos Centros. Pensando en los próximos cursos hemos recibido peticiones de arreglos y mejoras de los edificios mencionados. Por parte del Ayuntamiento se tratará, por todos los medios posibles, de solucionar las propuestas presentadas.

MAYORES

- El Hogar del Mayor continua su singladura e intenta lo más rápido posible, pero con todas las precauciones necesarias, volver a la normalidad. Como ya es clásico estarán presentes en toda actividad que se programe desde el Ayuntamiento y, más aún, de cara a las fiestas que ya están cercanas en el tiempo.

Las actividades que, con anterioridad al COVID-19, se realizaban en el Hogar del Mayor se han de recuperar paulatinamente. Considero de importancia capital que los mayores puedan disfrutar de este lugar como siempre lo han hecho, juntándose tanto en el interior como en el patio exterior. Podrán reunirse para cantar, como tanto les gusta, podrán escuchar música, ver películas los viernes a la tarde, podrán incluso volver a coger los pinceles y mostrar el arte que llevan dentro, podrán recuperar las sesiones de Chi-Kung y un largo etcétera. Invito a todos los mayores de nuestro pueblo a que asistan a toda actividad que se realice y disfruten con una buena compañía.

TURISMO

- Contamos con una nueva trabajadora en la Oficina de Turismo, Nuria, que se une a Ana María en la labor de informar a los visitantes y vecinos, que así lo necesiten, de todas las ventajas que atesora nuestro pueblo y sus alrededores.

Estoy convencido de que con el nuevo aporte, sumado a la gran experiencia de Ana, podrán dar un fuerte empujón a los logros ya conseguidos por las anteriores personas que se encargaron de este espacio.



- Se han instalado en Navalafuente paneles informativos e indicadores de la Red de Caminos de la Sierra Norte de Madrid. Son muchas las entidades que han facilitado esta iniciativa: Unión Europea, Gobierno de España, Comunidad de Madrid y algunos otros más.

Sometido a votación se informa favorablemente por 7 votos a favor y una abstención de D^a Vanessa Noyes Sanjurjo al no estar presente en la sesión de 28 de julio el borrador del acta de fecha 28 de julio del 2022, con la inclusión del informe anteriormente transcrito en el punto nº2.

2º INFORMES DE ALCALDIA Y CONCEJALES DELEGADOS.

INFORMES DE ALCALDÍA

URBANISMO

1.- Obras en caminos agrarios

El 19 de septiembre finalizaron las obras de mejora de caminos agrarios de Prados de la Virgen y Navapartida, financiadas por la Dirección General de Agricultura, que han consistido en el acondicionamiento del firme con la colocación de pasos de agua y cunetas, para evitar que la escorrentía dañe de nuevo el pavimento con la llegada de las lluvias.

El coste de la actuación se ha financiado por la subvención recibida, 39.937,59 €, y el Ayuntamiento se ha hecho cargo del pago del IVA, 8.386,89 €. al no ser un concepto subvencionable

2.- Obras de asfaltado de calles

El 23 de septiembre se firmó el acta de entrega de las obras del “ASFALTADO DE CALLES CORRALÓN, TRAVESÍA DE PERAL, LOS LINARES, RIBERO, SAN ROQUE Y CALLE DEL AGUA”, incluidas en el PIR 2016-19, prorrogado. La empresa adjudicataria fue Asfaltos Vicálvaro S.L, y el importe de la adjudicación 119.331,41 €.



3.- Aprobación del proyecto de Pavimentación de la C/ Eras de arriba. Fase 2.

El día 28 de septiembre se nos ha notificado la resolución del Director General de Inversiones y Desarrollo Local por la que se aprueba el proyecto de la actuación denominada “Pavimentación de la calle de Eras de Arriba. Fase 2” dentro del PIR para el periodo 2022-2026, por importe de 159.345,53 €.

Se trata del último tramo de las obras de pavimentación de la calle Eras de Arriba, que finalizarán en la Casa de la Juventud municipal.

La actuación estará financiada al 100 % por la Comunidad de Madrid, siendo el Ayuntamiento el encargado de su gestión, de forma que una vez recibida la aprobación del proyecto se procederá a su licitación a la mayor brevedad posible.

4.- Obras de construcción de pasarela peatonal sobre el arroyo Gargüera

Seguimos pendientes de la autorización de la Confederación Hidrográfica del Tajo para su ejecución.

Debido a la demora que se está produciendo en la realización de este trámite, y la necesidad por parte de este Ayuntamiento de llevar a cabo las obras cuanto antes, de forma regular se consulta a este organismo sobre la situación del expediente.

La última respuesta se recibió el pasado 26 de septiembre, vía email, e indicaban lo siguiente:

“En relación con su consulta, cabe indicar que el expediente continúa en fase de estudio de la documentación.

Lamentablemente, no es posible concretar el plazo exacto en el que un expediente puede ser resuelto ya que depende de diferentes circunstancias (si requiere visita de inspección, si se solicitan informes a otros organismos, si fuera necesario requerir documentación adicional...)”.

Debido a que esta autorización es necesaria para iniciar los trabajos de retirada de la pasarela existente y de la construcción de la nueva, tenemos que seguir esperando a que la Confederación resuelva el expediente de autorización de los trabajos.



Otras subvenciones recibidas

1.- Fondos Europeos procedentes del Mecanismo para la Recuperación y Resiliencia.

El pasado 28 de julio firmamos un convenio de colaboración con la Consejería de Familia, Juventud y Política Social, para la ejecución de un proyecto de este Ayuntamiento con cargo a fondos europeos previstos en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, incluido en el subproyecto S20 del Plan, denominado “Ayudas a entidades locales para la construcción, adquisición y remodelación y equipamiento de centros de día de proximidad”.

El convenio firmado establece la concesión de una ayuda a este Ayuntamiento por importe de 138.333,33 €, que se destinarán a la realización de obras de reforma en el centro de día municipal, que deberán finalizarse en el ejercicio de 2023.

2.- Compra de furgoneta para el servicio de mantenimiento.

El 12 de septiembre se nos notificó la Resolución del alta en el Programa de Inversión Regional de la Comunidad de Madrid para el periodo 2022-2026 la actuación denominada “SUMINISTRO DE VEHÍCULO PARA SERVICIO DE MANTENIMIENTO MUNICIPAL”, por un importe de 16.200,00 €, financiada al 100 % por la Comunidad de Madrid.

3.- Subvención del Plan 2022 de reequilibrio territorial y lucha contra la despoblación

A través de la Orden dictada por la Consejería de Administración Local y Digitalización, se nos ha concedido una subvención directa a través del Plan de reequilibrio territorial y lucha contra la despoblación, por un importe total de 40.273,33 €

El objetivo de este programa es mejorar la cohesión social de la región, mediante la intervención en los municipios de menor población, ayudando en la financiación de la prestación de servicios básicos a la ciudadanía, con el objetivo de igualar los principales



indicadores de calidad de vida y cohesión territorial y social a nivel municipal, tomando como referencia los valores medios de la Comunidad de Madrid.

Por tanto, la ayuda recibida se incorporará en el presupuesto 2022 en las partidas destinadas a la prestación de servicios básicos de competencia municipal.

4.- Programa de empleo desempleados de larga duración mayores de 30 años.

El 13 de septiembre se nos notificó la concesión de una subvención por importe de 165.600 € para la contratación de 12 trabajadores desempleados de larga duración mayores de 30 años, durante 6 meses, para cubrir los puestos siguientes:

- Jardineros, oficiales construcción, operarios de punto limpio y limpieza viaria, técnico de deportes, técnico de juventud y técnico de turismo

La preselección de candidatos la realizará la oficina de empleo de Colmenar Viejo entre los desempleados que cumplan una antigüedad mínima de inscripción como demandantes de empleo de 12 meses en los últimos 18.

La fecha prevista de inicio de los contratos de trabajo es el 31 de octubre próximo.

INFORME DEL ÁREA DE SERVICIOS SOCIALES Y BIENESTAR SOCIAL

Concejalía de Servicios Sociales

Informar que en este periodo entre plenos, se han dictaminado favorablemente dos peticiones de Ayuda Económica de Emergencia Social por parte de la Comisión, previo informe del Trabajador Social, la última de ellas hace escasos minutos. Recordar a las personas que necesiten de este servicio, concierten una cita con el trabajador social a través de la Mancomunidad de Servicios Sociales Sierra Norte. Cualquier información al respecto la pueden solicitar en el Ayuntamiento de Navalafuente.

Con respecto a la Mancomunidad de Servicios Sociales, decir que se ha iniciado el curso organizado por esta Mancomunidad para conseguir el certificado de profesionalidad en “Atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales”. Dicho curso se imparte del 20 de septiembre al 23 de diciembre de 2022, en el aula de formación de la Casa de Juventud de Navalafuente.

En cuanto a las viviendas de alquiler social del Ayuntamiento de Navalafuente, comunicar que se va a proceder a la valoración de las solicitudes presentadas antes del 14 de septiembre, fecha en la que se procedió al cierre de las solicitudes, para elaborar



un nuevo listado según la baremación contemplada en la Ordenanza Reguladora. Dicho listado renovado será el que se utilizará para la adjudicación de vivienda. En estos momentos estamos pendientes de recibir la documentación actualizada de los y las solicitantes y las ofertas de empresas para realizar los trabajos de acondicionamiento de una vivienda que se encuentra vacía a día de hoy.

Para finalizar este apartado y en lo que se refiere al Centro de Día Municipal, anunciar que se va a proceder a la licitación del contrato de concesión de servicio de dicho Centro, dado que el contrato actual vence en los próximos meses. Para ello se ha contratado la redacción de pliegos, memoria justificativa y estudio de viabilidad a través de un contrato menor, dado que el Ayuntamiento no cuenta con personal técnico especializado en la elaboración de dicha documentación.

Concejalía de Sanidad

Por lo concerniente a la atención médica en nuestro Consultorio Local, decir que se está llevando a cabo en los mismos días que veníamos teniendo esa atención en el municipio, pero en un nuevo horario que es de 8 a 11 de la mañana los miércoles y viernes. Si bien esta disposición viene a resolver momentáneamente el problema en el que nos encontrábamos, al no disponer de médico en nuestro consultorio debido a la baja por enfermedad de nuestra doctora titular, no soluciona el problema de fondo que es la precariedad en la atención de un derecho fundamental como es el cuidado de la salud. Necesitamos urgentemente que tanto la Consejería como la Dirección Asistencial nos asignen una o un médico de familia titular para nuestro consultorio. Esperemos que esto se cumpla pronto, por la salud de la población de Navalafuente.

En relación al Curso de Primeros Auxilios para poder adquirir las competencias y destrezas básicas en una situación de emergencia, incluidas las maniobras RCP y el manejo del DESA, se consideró como la opción más idónea el asignar la impartición de este curso a Cruz Roja Española dada su alta experiencia en la promoción y la enseñanza de los primeros auxilios y la calidad de sus docentes. 16 personas salieron de este curso con los conocimientos suficientes para dar una primera respuesta en este tipo de situaciones y un diploma acreditativo emitido por Cruz Roja.

El curso tuvo lugar en el Salón de Actos de Navalafuente los días 20 y 21 de septiembre.

Concejalía de Mujer e Igualdad

El día 2 de agosto se publicó en el BOE la asignaciones a las entidades locales de las transferencias para el desarrollo de las competencias municipales en el Pacto de Estado contra la violencia de género para el ejercicio 2022. Este año la cuantía a percibir es de 1.535,29€, muy por debajo del año pasado, pero que nos permite sufragar parte de los gastos que a este respecto se han efectuado.

Un ejemplo de ello es la instalación en las fiestas patronales de un “punto violeta”, con el fin de prevenir cualquier acto de violencia sexual, sensibilizando y concienciando a la ciudadanía, también informando y ayudando a las víctimas y así poder disfrutar de las fiestas bajo el respeto a las mujeres.



En el informe elaborado por las profesionales al cargo del punto violeta, valoran muy positivamente el disponer de merchandising para acercarse a la gente (vasos, pulseras, plyers) y hacer visible el lema de la campaña “Navalafuente contra las agresiones sexuales”, también la satisfacción de la población ante este recurso y principalmente las ausencia de atención o intervención por violencia sexual durante el periodo que estuvieron atendiendo el punto, que fue el sábado 27 de agosto de las 23.00h. a las 3.00 de la madrugada en la zona de conciertos del polideportivo, en una doble carpa junto a la Protección Civil.

En este mismo sentido, durante el periodo estival, más concretamente en el mes de agosto, nos hicimos eco, en redes sociales del Ayuntamiento de Navalafuente, de la Campaña: “Contra las agresiones sexuales. Un verano con fiestas libres de violencia machista”, de la Delegación del Gobierno contra la violencia de género del Ministerio de Igualdad del Gobierno de España.

INFORME DE CONCEJALÍA CULTURA –

- A pesar de los muchos problemas que surgieron por causas muy alejadas de nuestras intenciones y deseos, el Cine de Verano volvió a las noches de Navalafuente. Esta actividad, que ya es algo más que un clásico en nuestro pueblo, presentó seis películas que fueron seguidas con bastante aceptación.

- Gracias a la iniciativa de RedItiner, desde el 31 de agosto hasta el 19 de septiembre, pudimos contemplar la exposición “Cine fantástico” en el Salón de Actos. Curiosamente, si no ha sido la más vista, ha estado muy cerca de serlo. Se conoce que el terror vende.

- Mañana, día 30, como queda anunciado en redes y carteles, dará comienzo la XV Semana Cultural de Navalafuente. Cuatro serán las actividades que se podrán disfrutar y en cuatro distintas fechas. Abrirá el grupo musical, EME EME PROJECT con interpretaciones muy cercanas al Soul, el Jazz y otras influencias.

El sábado 1 de octubre podremos disfrutar de una magnífica obra de teatro, “La Baltasara”, una gran creación de la escritora Inma Chacón que recomiendo encarecidamente a todos los vecinos y vecinas de Navalafuente.

Para el viernes 7 de octubre Begoña Olavide y Javier Bergia nos traerán canciones con las letras de los mejores poetas españoles, tanto del pasado como del presente.

Por último, el sábado 8 de octubre tendremos la visita de Javier Paxariño Trío, un grandísimo intérprete español, que une música de fusión y mediterránea.

- Las actividades culturales y educativas verán la luz a partir del próximo lunes 3 de octubre. Las clases de guitarra, como las de flamenco o danza africana seguirán como en años anteriores. Las clases de inglés también, aunque con distinta profesora, por renuncia de la anterior. En este punto agradecemos los años dedicados a la enseñanza de inglés por parte de Gema, a quién deseamos suerte en su nueva etapa profesional.

Dos son las actividades que vuelven o bien comienzan su singladura. Me refiero al teatro, en el primer caso, y a los bailes de salón y en línea, en el segundo. También son dos las actividades culturales que han realizado clases abiertas: baile de salón y en línea y flamenco.



- El jueves 6 de octubre, a las 17:00h y en el Salón de Actos, daremos un pequeño y sentido homenaje al cine creado en España y por españoles. En esta fecha se celebra el II Día del Cine Español y para ello proyectaremos la película Verano de 1993, dirigida por Carla Simón el año 2017 y que le valió el Premio Goya al Mejor Director Novel de 2018. Este año la gran creadora se ha hecho merecedora del Oso de Oro de la Berlinale por su película Alcarrás.

- Para celebrar las fiestas patronales de agosto, desde Cultura se decidió traer una función de títeres que alegrara tanto a niños como a mayores. La compañía Sol y Tierra nos deleitó a todos los presentes con la obra “Fuenteovejuna”, divertida y a la vez con un claro mensaje de lo que puede significar la amistad.

- Gracias a la subvención de la Consejería de Cultura de Madrid hemos ampliado en 166 ejemplares el número de libros que pasan a engrosar y actualizar los fondos de la Casa de Cultura de Navalafuente.

EDUCACIÓN

- Como en anteriores años y coincidiendo con el comienzo de las clases en el Colegio de Navalafuente, se ha activado desde esta concejalía el servicio de Primeros del Cole. Con el mismo, como ya es sabido, se busca facilitar la conciliación familiar, indispensable en muchos casos.

- El pasado día 22 de septiembre el CEPA (Centro Educativo Para Adultos) presentó el nuevo curso 2022-2023. Asistieron algunas profesoras y el propio director del CEPA Sierra Norte de Torrelaguna Diego Redondo, yo mismo como Concejal de Educación asistí en representación del Ayuntamiento. Estamos seguros de que el deseo de aprender y conocer es básico a cualquier edad, pero al tiempo es admirable las ganas y el empeño de nuestros mayores por conseguirlo; así como, principalmente mujeres, que buscan aprender nuestra lengua para mejor integrarse con toda la vecindad de Navalafuente. A todas les deseo lo mejor.

- Ayer mismo se invitó a una reunión en el Colegio de Navalafuente para dar principio al nuevo curso, comentar como va a ser y las variaciones en relación al pasado año. Asistió la directora del CRA Elena Coya, el resto de profesores del centro educativo y padres y madres del alumnado.

MAYORES

- El Hogar del Mayor va recuperando poco a poco el ritmo de actividades anteriores a la pandemia. El coro ha comenzado sus ensayos, aunque con altibajos. También el “Cine y palomitas” de los viernes ha regresado y lo ha hecho con dos grandes películas “Vértigo” y “Luna llena” y, como no, con las consabidas palomitas. El 24 de septiembre hemos realizado una visita a un pueblo realmente interesante, Maderuelo (Segovia), para después comer en un restaurante de Ayllón y, por último, marchar a Boceguillas desde donde regresamos a Navalafuente. Una muy interesante salida, que se suma a las anteriormente realizadas.

INFORME CONCEJALÍA DE DEPORTES

Durante este verano las actividades deportivas que se realizaron en el polideportivo fueron intensivos de pádel por quincenas los meses de julio, agosto y septiembre y un intensivo de telas aéreas la segunda quincena de septiembre. También se han realizado las habituales clases de fitness.



Durante el mes de agosto tuvimos varios eventos deportivos. En el fin de semana del 13 y 14 de agosto tuvo lugar el torneo de frontenis. En la semana de prefiestas, el 17 de agosto se organizó la masterclass de spinning y el día siguiente, la masterclass de zumba. La plaza de San Bartolomé se llenó de música y los inscritos los pasaron en grande. Terminamos la semana con el torneo de pádel masculino los días 19, 20 y 21. Tras las fiestas el fin de semana del 2, 3 y 4 de septiembre pudimos disfrutar del torneo de pádel mixto.

El pasado 19 de septiembre se instalaron en las pistas de pádel del Polideportivo los vinilos de protección anticolidión. Esperamos que este mecanismo evite que las aves choquen contra los cristales.

La semana que viene arranca la nueva temporada 2022-2023 de todas las actividades deportivas que se ofertan desde el polideportivo de Navalafuente. Las actividades que este curso se van a realizar a través de licitación son: Gimnasia Rítmica, Judo, Escalada, Telas Aéreas, Pádel y Fitness.

Hoy se van a impartir jornada de puertas abiertas de Gimnasia Rítmica y de Telas Aéreas. Mañana habrá puertas abiertas de la actividad de Judo.

En los próximos días se anunciarán más jornadas de puertas abiertas para las actividades que por número bajo de usuarios aún no pueden dar comienzo.

En mi último informe anunciaba que a primeros de octubre se realizaría en nuestro pueblo el II Duatlón Cross de Navalafuente. Hoy os informo que la fecha de este Duatlón, 9 de octubre, debe aplazarse ya que la participación a día de hoy es muy baja y no hace viable el evento. En cuanto fijemos la nueva fecha se volverá a dar difusión al evento.

INFORME CONCEJALÍA DE FESTEJOS

Por fin este año pudimos disfrutar de nuestras fiestas de San Bartolomé. Que ilusión volver a ver la plaza llena de nuestros vecinos durante el pregón, de la gente asistiendo a las procesiones de San Bartolomé y San Roque, siguiendo a las charangas por los bares, disfrutando de la música y el baile de madrugada, de niños y mayores volviendo a correr en nuestra famosa Milla Urbana y pasando dos mañanas en los hinchables acuáticos, esa plaza llena de peñas disfrutando de una buenísima paella y de su increíble gymkana, y de ese último día preparando y disfrutando de nuestra cena popular que tantas ganas teníamos de volver a compartir...y es que hemos vivido 6 días llenos de diversión, alegría, emoción...

Quiero dar las gracias por el enorme trabajo que el personal del Ayuntamiento tiene que realizar para que todos los vecinos de Navalafuente puedan disfrutar de estos días de festividad, con su enorme trabajo han conseguido que hayan sido unas fiestas inolvidables.

También dar las gracias a Protección Civil porque ha sido increíble su trabajo y colaboración en esos días.

A todos, mil gracias por vuestro esfuerzo, vuestra dedicación y por estar en todo momento al pie del cañón.



INFORMES DE ÁREA

ÁREA DE MEDIO AMBIENTE

1. Instalación de estación meteorológica en Navalafuente.

Estamos llevando a cabo la instalación de una estación meteorológica para la medición de diferentes variables ambientales en el municipio. Los datos se recogerán de manera automática y servirán para incorporarlos y nutrir parámetros meteorológicos de la plataforma Meteosierranorte. Con ello, nos sumamos a las aproximadamente 20 estaciones de las que disponemos en la Sierra Norte de Madrid.

Dicha estación se situará en el CRA Navalafuente, donde además servirá como recurso educativo. La semana próxima esperamos tenerla en funcionamiento.

2. Taller familiar de murciélagos.

Este próximo sábado 1 de octubre realizaremos esta actividad con la ayuda de un técnico especializado. Explicará la importancia de estos animales en los ecosistemas y llevaremos a cabo la construcción de varias cajas refugio para ubicarlas en diferentes lugares del municipio para favorecer la presencia de estos insecticidas naturales.

ÁREA DE JUVENTUD

1. Actividades juveniles y familiares en las Fiestas 2022.

Han sido varias las actividades realizadas durante los días de festejos: taller de cariocas y malabares, batalla de gallos, gymkana familiar, torneo de fútbol y pádel, e incluso en prefiestas llevamos a cabo un taller para la prevención e información sobre el consumo de drogas en jóvenes y adolescentes. Todas ellas han tenido un gran éxito y esperamos poder seguir organizando nuevas en torno a esta temática.

2. Campamentos Urbanos 2022.

Tras la finalización de los campamentos, creo que tanto el concejal de Educación como yo, estamos satisfechos con la labor llevada a cabo por parte de la coordinación, los monitores y los monitores en prácticas, y algunas familias también han elogiado su trabajo.

3. Nuevas incorporaciones al Área de Juventud.

Quisiera dar la bienvenida Oksana, contratada a través del Programa de Empleo para municipios rurales, y que se incorpora tanto a Primeros del Cole como a la Casa de la Juventud para colaborar con el equipo de juventud en la organización de actividades en este área.

4. Navaexplora. Club de aventureros y aventureras de Navalafuente.



Desde la Casa de la Juventud hemos lanzado la iniciativa de formar este club para realizar actividades por nuestro entorno, salidas en bici, escalada, caminatas, orientación, actividades ligadas al cuidado y respeto hacia el medio ambiente. Está dirigido a niños de 7 a 14 años y se realizarán los sábados por la mañana de 10 a 14 horas.

5. Deporte y juventud.

Como alternativa de ocio saludable, estamos realizando varios torneos deportivos para jóvenes y adolescentes. Fútbol, baloncesto, fútbol 7 son los primeros que hemos puesto en marcha y que están gustando mucho a chavales de todas las edades.

5. Entidad colaboradora de Redes Verdes.

El Ayuntamiento de Navalafuente empieza a formar parte de Redes Verdes en calidad de entidad colaboradora. Redes Verdes es un mecanismo para canalizar acciones e iniciativas transformadoras. Su objetivo es tejer redes entre personas y entidades que quieren pasar a la acción contribuyendo a la sostenibilidad del territorio de la Sierra Madrileña. Concretamente, nos va a proporcionar a la Casa de la Juventud la infraestructura necesaria para establecer sinergias con el objetivo de proteger el medio ambiente y de ayudar en la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030 y servirá de altavoz para dar a conocer las actividades que pongamos en marcha desde la Casa de la Juventud de Navalafuente.

3º NOMBRAMIENTO VOCAL MANCOMUNIDAD DEL NOROESTE.

Los Sres. Concejales se dan por enterados de la siguiente propuesta de Alcaldía:

“ Visto que con fecha 31 de marzo de 2022 se acordó la adhesión del municipio de Navalafuente a la Mancomunidad del Noroeste.

Visto que con fecha 26 de Julio de 2022 se efectuó requerimiento hecho por la Mancomunidad del Noroeste de la ausencia de nombramiento de vocal titular y vocal suplente para poder participar en los órganos colegiados de la misma,

A la vista de todo lo expuesto, se eleva al Pleno del Ayuntamiento, previo Dictamen de la Comisión Informativa, la siguiente,

PROPUESTA DE ACUERDO

PRIMERO. Nombrar como vocal a D. Miguel Méndez Martiáñez como vocal titular, y a D^a Natalia Rojas Estévez como vocal suplente.

SEGUNDO: Notificar el presente acuerdo a la Mancomunidad para su conocimiento y efectos oportunos.”



Por el Sr. Alcalde se expone que se trata de la Mancomunidad donde se depositan los residuos ya somos miembros, pero tenemos que nombrar vocal titular y vocal suplente, su objeto es reciclar lo que recibe, entre otras, de la mancomunidad valle Norte del Lozoya, los residuos orgánicos lo depositan en vasos y lo sellan y obtienen un líquido y gas.

El Sr. Mariano José del Toro Torregrosa, pregunta si no se podría encargar de todo la Mancomunidad del Noroeste.

El Sr. Alcalde contesta que hasta ahora lo mejor es estar como estamos ya que recibimos subvención y la Mancomunidad del noroeste no recoge.

Sometido a votación se aprueba por unanimidad de los Sres. Concejales asistentes 8 votos a favor nombrar como vocales en la Mancomunidad del Noroeste como Vocal Titular al Sr. Alcalde D. Miguel Méndez Martiáñez y como vocal Suplente a la 1ª Teniente-Alcalde Dª Natalia Rojas Estévez y notificar el presente acuerdo a la Mancomunidad para su conocimiento y efectos oportunos.

7º DACION DE CUENTA DE DECRETOS DE ALCALDIA.(DEL 318 al 463/2022).

Los Sres. Concejales se dan por enterados de los decretos de alcaldía nº318 al 463 del 2022.

La Sra. Josefa Costa Soler dice que en dos decretos de alcaldía los números 369 y 373 se hace referencia presupuesto prorrogado y es erróneo.

La Sra. Monica Arnay Viera plantea que se remitan poco a poco los decretos por correo, o cada 15 o 20 días, uniéndose a esa petición D.Mariano José del Toro Torregrosa.

La Sra. Natalia Rojas Estévez dice que hay un error en el decreto 397 se pone como título Decreto de Alcaldía, pero que es un Decreto de la Concejalía de Medio Ambiente.

8º.- MOCIONES DE URGENCIA.

No se formulan.

.- Ruegos y preguntas.-

La Sra. Monica Arranz Viera hace una pregunta sobre los bonos de las actividades deportivas y fitness.



La Sra. Susana Sierra Fernandez pregunta si la subvención que nos han concedido es para residencia o para centro de día y pregunta sobre lo que se va a hacer, la Sra. Josefa Costa Soler contesta que es para el centro de día se pretende ampliar el centro de día para dotarlo de dos nuevas aulas y si se puede también para poner placas solares y cambiar el sistema de calefacción.

La Sra. Susana Sierra Fernandez pregunta también sobre la vivienda vacía, la Sra. Josefa Costa Soler vuelve a leer el informe de concejalía y que se cerró la presentación de solicitudes el día 14 de septiembre.

La Sra. Susana Fernandez Sierra, pregunta sobre si se llegó a analizar el agua que va a los huertos? La Sra. Natalia Rojas Estévez contesta que se solicitó al Canal y no hemos recibido respuesta.

El Sr. Mariano José del Toro Torregrosa, dice que en relación con el Pir 2022-2026 que además del arreglo de calles con el resto del Pir que más se va a hacer?, el Sr. Alcalde contesta que se ha pedido presupuesto para una barredora grande y una maquina multifunciones. Y hay varias cosas como el vehículo de protección civil seguramente entrará en el Pir y la bomba de agua. Nos han concedido una subvención de 200.000 euros para 2 años y se tiene pensado el paseo del camping y el paseo del cancho. Y del Pir 2016-2019 tenemos una obra pendiente que va a ejecutar la Cam.

La Sra. Susana Fernandez Sierra pregunta si se va a tener en cuenta el gasto de mantenimiento, de seguros y reparación de esas maquinas. El Sr. Alcalde contesta que sí, y que esas máquinas las llevará una sola persona.

El Sr. Mariano José del Toro Torregrosa, pregunta si dentro de las actuaciones se previsto la implantación de energías renovables, el Sr. Alcalde contesta que hay subvenciones para eso, al igual que el tema de la video vigilancia es probable que ese dinero venga de Europa.

El Sr. Mariano José del Toro Torregrosa pregunta sobre el tema de la limpieza del municipio que tiene que mejorar y de los nuevos empleados cuantos van a limpieza? El



Sr. Alcalde le pregunta si sabe cuántos empleados hay en limpieza. Y que se tiene pensado comprar una barredora y va facilitar mucho la limpieza del pueblo.

El Sr. Mariano José del Toro Torregrosa pregunta sobre el tema de la asistencia sanitaria, la Sra. Josefa Costa Soler contesta que ya ha recogido este tema en su informe.

El Sr. Mariano José del Toro Torregrosa sobre el tema de educación, si ha mejorado la situación del colegio, el Sr. Concejel de Educación contesta que se tiene que elegir a los miembro del AMPA del colegio.

El Sr. Mariano José del Toro Torregrosa pregunta sobre el tema de las mediciones del radón, la Sra. Natalia Rojas Estévez contesta que empezaran en noviembre.

La Sra. Monica Arranz Viera da cuenta de la situación del cajero. La Sra. Josefa Costa Soler pregunta que si la empresa nos ha comunicado algo respecto de las dificultades para poner el cajero en el la plaza, y que como vamos a cambiar algo sobre lo que no se nos ha comunicado nada.

Y no habiendo más asuntos que tratar el Sr. Alcalde-Presidente levanta la sesión a las 18 horas y 56 minutos para constancia de lo tratado y de los acuerdos dictaminados, extendiendo la presente acta de todo lo cual, yo, Secretario, doy fe.

Vº Bº EL ALCALDE.

LA SECRETARIA-INTERVENTORA.